

GERMINAL

SEMANARIO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS

2ª Epoca Año IV GANDIA 6 de mayo de 1933 Redacción: San Francisco de Borja, 89 Núm. 9

Orientaciones

Al reaparecer GERMINAL hicimos presente a nuestros lectores que el principal motivo de su nueva existencia, era debido a la falta de un órgano de opinión francamente republicano. Hoy sentimos más que nunca esta necesidad de vivir por la República y para el liberalismo gandiense.

En diversas ocasiones hemos manifestado la falta de espíritu republicano de los dirigentes de los distintos partidos que tienen representación en el Ayuntamiento, y en estos últimos tiempos se ha hecho tal conglomerado de personajes, personajillos y personajetes que han sembrado la confusión en todos los sectores políticos de nuestra ciudad, confusión que hay que deshacer cuanto antes y deslindar los campos para saber a que atenernos, especialmente los que tenemos la obligación de hacer frente a la avalancha monárquica, clerical y reaccionaria que cada día va tomando más cuerpo en Gandía y su distrito.

Las derechas locales, antes que todo son monárquicas, aunque les falte el valor para decirlo públicamente. Se organizan y trabajan con denuedo en beneficio de sus ideales ultrarreaccionarios, para conseguir el predominio de sus fuerzas sobre la masa republicana que tan brillante elección consiguió en abril de 1931.

Bien abonado encuentran el terreno las derechas, ante la ineptitud, la insinceridad y la falta de fé republicana de los elementos que forman las avanzadas del republicanismo gandiense, que ninguna confianza inspiran a los que sienten con verdadero amor el espíritu republicano.

Por este mismo motivo, de día en día se va haciendo más indispensable el que todos los elementos entusiásticamente republicanos se apresten a defender como un solo hombre la causa de la República, tan torpemente interpretada por los personajillos con mando en plaza, de tendencias inercialmente derechistas que no se recatan en po-

ner de manifiesto su carencia total de sentimientos republicanos.

La dirección del partido autonomista local, influenciado por elementos que solo buscan su medro personal, sin reparar en procedimientos, su única preocupación ha sido conseguir adeptos, sea de donde sea, colocándolos al frente del partido. Lo importante para ellos era engrosar las filas, sin reparar que en este contribuía a desmoralizar las masas republicanas que de buena fé habían cifrado sus esperanzas en este partido. Estos nuevos autonomistas, acostumbrados a obrar de por sí, sin sujetarse a las normas democráticas y contemporáneas de la política, naturalmente, no pueden corresponder a las aspiraciones de las masas, sencillamente porque no pueden ajustarse a las nuevas normas. Su política viejo estilo se ha visto patente, en todo momento, singularmente en las últimas elecciones celebradas en Pi'es, en donde se contaba con una fuerte opinión republicana, y fueron tantas las intrigas caciquiles empleadas que lograron dispersar esta opinión, provocando la derrota de todo un partido. Ciegos en su egoísmo personal, siguen sin darse cuenta de que ya pasaron a la historia los reyezuelos rurales.

Se podría admitir que no se cerrasen las puertas de los partidos republicanos a toda persona de procedencia monárquica, siempre que sinceramente hiciese profesión de fé republicana, pero con la condición de figurar como soldado raso hasta que su conducta en defensa de la República, mereciera la confianza de las masas republicanas.

Si un día el régimen se viese en peligro, si necesitase la acción decisiva de sus dirigentes locales para hacer frente al enemigo y evitar un ataque a fondo de los reaccionarios, veríamos con vergüenza la ridícula fuga de unos elementos, y el traspaso al campo enemigo de otros que hoy brillan en las alturas, puesto que su misión política, es estar siempre al lado del vencedor.

Precisa pues, que los verdaderos republicanos, los que amamos al régimen de democracia y progreso, los que hemos luchado y sufrido por la causa repu-

blicana, nos sacrifiquemos una vez más y nos organicemos debidamente para hacer frente con valor y energía a acontecimientos que en día quizá no muy lejano pudieran presentarse.

Turistas

Garcón, esta ciudad ser Gándia?—Sí, señor.

...Y andaba yo por X calle cuando uno de tantos me espeta de esta manera: Perdón, señor; para allá en mis adentros me digo: Ese de las barbas no es de aquí, y vengo a decirle que si ha venido a fiestas bien debe Vd. proveerse de un cicerone o guía que le pueda facilitar cuantos datos sean necesarios para una buena y perfecta idea de las bellezas de nuestro pueblo; yo amo tanto a mi tierra que no quiero que su historia quede mancillada ni aun empañada por los cuentos burdos de ningún ignorante; mire, le proporcionaré uno de esos cicerones, bueno, listo y entendido en la materia.

—Ahl, pero en ésta de ustedes tener aquel hombre que yo necesito? Estas agencias de viaje!

—Si, señor, allí está, aquel que se las echa de puro; y buen mozo por cierto.

Ansioso de aprovechar el tiempo, con buenos resultados en poca cantidad, dirijo la mirada en línea recta hacia donde señala uno de los dos índices, hallando... a todo un perfecto gentlemán:

Hallo, Hallo, Monsieur—exclamo; mas, por si acaso fuera una broma de buen gusto, callé; y con una de esas miradas mías, analizantes, de turista viejo, lo escrutó. Verdaderamente así son los guías que me acompañado han por otros países: limpios, arrogantes, gorditos—pues como comen con los turistas—bien vestidos y el puro como síntoma de las buenas propis (esto es de Madrid, n' est pas?)

Al notar mi mirada un tanto desconfiada, por venir de fuera, me indica el amigo imprevisto que, tan es verdad, que cierto señor y familia, confiados de sus verdades, se hicieron acompañar por él por Niza, Montecarlo, y más, todo eso que es de allá su tierra. Y París? París es su centro; vea sino sus botines y zapatos acharolados que son muestra de Montmatre, Champs Elisés y Tumba del Soldado

desconocido; su abrigo de pieles, en días que luce el sol, y los guantes grises, evidencian sus correrías y estudios.

—Su femme es buena?

—Caramba, ahora come de lo alto.

Yo me rio—Jul Jul et Jul Jul (a la francesa)

—No se chunguee, señor, que si es amigo de buenos visados, él conoce a varios Excelentísimos Señores Dones.

—Bueno, lo tomo en serio y me decido.

Sr Director, una pregunta: Peux—je dire si ce Mr. est Monsieur?

Yo,

El Pretor Galba

N. de la R.

Nuestro francés solo alcanza para contestarle: Uí, Muchu. Mayo 1933.

IDEAL ROSALES

Rico Café — Cervezas y Licores

de las mejores marcas

Variación en Tapas

MARISCOS FRESCOS

FARMACIA MARINA MORELL BOIX

Productos de absoluta garantía de los laboratorios químicos mas acreditados del mundo.

Objetos ortopédicos seleccionados entre las marcas más acreditadas.

Especialidades de todas marcas e indicaciones tanto del país como del extranjero.

Garantida y esmerada elaboración de las fórmulas médicas.

EXACTITUD Y PUNTUALIDAD

EN TODOS LOS SERVICIOS

¡NO CONFUNDIRSE! - CANALEJAS, 14

LOCALES

Con motivo de celebrarse la manifestación de primero de Mayo, organizada por la Federación de Sociedades Obreras de esta ciudad, al pasar dicha manifestación por el paseo de las Germanías, se notó la falta de la bandera nacional en el edificio de la Caja de Ahorros, destacándose un grupo de obreros que requirió a un guardia municipal para que cumpliera dicho requisito, que por tratarse de una entidad bancaria tiene la obligación de cumplirlo en día de fiesta nacional.

Podría atribuirse a olvido involuntario, pero da la casualidad que sucede casi todas las veces que se trata de fiestas de la República. Los empleados y accionistas de esta entidad particularmente pueden tener las ideas que estimen oportunas, pero oficialmente tienen la obligación de acatar y respetar la República. Porque una cosa de dos, o se someten o renuncian a especular en ella.

Lo advertimos lealmente, porque puede darse el caso de que las cosas pasen a mayores en un momento dado, y entonces no se beneficiarían mucho que digamos.

Se nos denuncia que en la calle de San Vicente, hace tiempo se halla colgando un cable eléctrico de alta tensión con grave peligro del que por allí transita.

Llamamos la atención del señor Alcalde para que tome las medidas oportunas con el fin de evitarlo lo más pronto posible.

Los vecinos de la calle de San Vicente se verían complacidos si se les mandase por allí de vez en cuando el auto-cuba, pues es tanta la cantidad de polvo que se produce por su condición de carretera, que los vecinos están por demás molestos.

D. Guillermo, usted tiene la palabra.

Como indicamos antes, se celebró por las Sociedades Obreras de esta ciudad la tradicional fiesta del trabajo de 1.º de Mayo.

El domingo por la noche, víspera de la fiesta se celebró con gran animación serenata y baile, amenizados por la banda municipal en las inmediaciones del local social de estas entidades.

El lunes se organizó una manifestación que recorrió las principales calles de nuestra ciudad, siendo de un perfecto orden. Al final y en el referido local social se pronunciaron por algunos obreros sendos discursos, que fueron ovacionados todos ellos.

Señor Alcalde:

¿Qué hay de cierto viaje a Alcira de unos empleados del Ayuntamiento? ¿Fue el Alguacil?

¿Fue otro empleado o fueron los dos?

Dicen que se dice, que fue uno solo, pero en la factura de gastos figuran dos.

¿Se facturó o no se facturó el paquete de expedientes objeto del viaje?

Dicen que dicen que no, pero figura también en la tal factura.

¿Puede descifrarnos este jeroglífico?

ERMIN ROMAGUERA



Garage ESPAÑA



Reparaciones eléctricas y mecánicas



Carretera Albaida—Teléf. 72

Apostillas

De Revista:

«*Qué es el fascio*».

El último cartucho que quieren disparar las derechas reaccionarias contra todo avance social y político.

«A los que nos preguntan qué es el fascio y porqué los socialistas le han declarado la guerra antes de nacer...»

Los socialistas... y todos los hombres conscientes y libres.

«... no podemos contestarles más que... lo que publicó la dirección de «El Fascio» por aquellos días en que había de aparecer dicha revista.»

No se atreve a hacerlo suyo, (seguramente por miedo) y lo propaga de una manera indirecta. ¡Fascistas!

«Trátase de una revista puramente doctrinal, propaladora de ideas...»

Doctrina del privilegio... la idea del garrotazo y tente tieso.

«... que hoy prevalecen en naciones amigas de España...»

Que impone una minoría (*hermanitos de Revista*) al pueblo trabajador, en las naciones enemigas del régimen instaurado en España. Principales intérpretes: Compañía de Jesús S. A.

«... No se combatía al régimen...»

Se pretende asesinarlo únicamente.

«El Fascio venía a combatir algo más grande y permanente...»

Que las clases modestas salgan de su tradicional esclavitud

e invadan por derecho propio el terreno del señoritismo absurdo e inútil.

«... la formación de un Estado gremial...»

Gremio capitalista reaccionario. Duros a nueve pesetas.

«... sindical...»

Sindicato de vagos del cupón.

«... corporativo...»

Corporación de Obispos, banqueros, prestamistas, terratenientes, fabricantes de armas y explosivos, etc.

«... conciliador de la producción y el trabajo...»

Especulador de la producción y sometimiento del trabajo.

«... y con reciedad bastante en su estructuración y en sus masas...»

Masas de comparsas espléndidamente pagadas, de pistoleiros, requetés etc. Una especie de Sindicato libre más ampliamente organizado.

«... para contener el avance de las propagandas y de los procedimientos, disolventes...»

Propagandas lícitas que dan en el clavo. Procedimientos leales para sacudirse del yugo de la esclavitud a que ha estado sometido el desventurado obrero español, durante muchos siglos de *caridad cristiana*.

«El Fascio declaraba que su preocupación no era de régimen...»

¡Hasta ahí podríamos llegar! Su preocupación es mandar y llenar la *andorga*.

Los demás que... hagan solitarios.

«... sino de Estado, porque mientras éste no capte masas que le permitan resistir las acometidas del internacionalismo sectario...»

Más claro. Un perfecto ejército nazi para disolver por la fuerza todo lo que no convenga a los intereses de esa otra secta, también internacionalista, más feroz y arbitraria, negación rotunda de progreso y civilización.

«... mantener la unidad nacional...»

Estrangulación de las aspiraciones de independencia administrativa de la región o municipio.

«...y proyectar ante el mundo la recia figura de una España independiente...»

Independiente de toda inquietud que pueda alterar la digestión de unas cuantas familias españolas, a costa del hambre y las necesidades del trabajador intelectual y manual.

«El Gobierno se apresuró a prohibir la salida y venta de *El Fascio*...»

No nos cansaremos de aplaudir esta medida por lo que tiene de humanitaria y de española. Libertad de ideas, pero es

que esto no son ideas, son ERUPTOS.

A «Revista» se le ve la antena. Todo este *programita*, que como se verá es toda una lección de *moralidad y decencia*, lo tiene guardadito en el cajón para el caso que le fallen las que pretende lucir ahora, aureolada en los partidos obstruccionistas. Habilmente lo propaga para en último caso.

Sabemos que le es consubstancial, Derecha X, Derecha J, unión de derechas. Todo es uno y lo mismo. El objeto de estos *piadosos señores* es hundir la República a costa de lo que sea, y como si lo proclaman en voz alta les van a dar *p' al pelo*, con toda precaución se presentan cada temporada en la forma conveniente.

No se hagan ilusiones, este engendro monstruoso, no pasará.

Un Irresponsable

SE VENDE

una casa compuesta de planta baja y dos pisos, emplazada en la calle de San Francisco de Borja, núm. 89 (al lado del Paseo de las Germanías)
Razón; Colón, 2

GANDIA

pequeño paraíso

«Entre cuantos parajes fértiles y deliciosos hay en España, no creo que ninguno se pueda comparar a Gandía, ni huerta alguna de Europa que ofrezca un espectáculo tan hermoso» por el espléndido sol que la ilumina, por su deliciosa temperatura, por la fertilidad de su tierra, por la hermosura de sus campos, su huerta y sus mujeres; por la espléndida y pureza de su playa, por el trato afable y acogedor de sus habitantes.

¡Hermosa Gandía, hija predilecta de la madre Naturaleza que descansas tu cabeza satisfecha y orgullosa sobre el monte apacible y romántico; y al calor de tu sol te yergues radiante de hermosura y sensualidad hasta bañar tus lindos pies en la inmensidad del Mediterráneo!

¡Gandía! especie de eden o paraíso en miniatura. Así la denomina Bowles en su introducción a la Geografía física. Pero yo digo más: Lo mejor del mundo, España; Valencia, lo mejor de España; Lo mejor de Valencia, Gandía.

Puede que el lector sonría al parecerle exageradas tanta alabanza; más no es pecado ensalzar lo que tanto se quiere, al igual que un enamorado le ha de parecer su amada la más bella de las mujeres.

¿Será exceso de amor filial? ¿Será visión de un enamorado de su patria chica? No lo sé. Más yo obrando a los impulsos

SE VENDE

una puerta de hierro, un escaparate con su luna y unas puertas usadas

Razón: Armeria CUCART

Pablo Iglesias, 33 y 35

Teléf. 259 -- GANDIA

de mi corazón, no cedo ni un ápice a lo que dicho queda.

Poco, muy poco han hecho sus hijos en pro de madre tan prodigiosa y altruista.

Hace varios lustros, unos hijos abnegados le rindieron su tributo de amor abriéndole un cauce para darle salida a la inagotable riqueza de sus entrañas.

Yo me descubro ante tan insignes compatriotas; les reverencio y en mi espíritu los elevo al más alto sitio de la gloria.

Pero de entonces acá ¿que han hecho sus desagradecidos hijos por madre tan espléndida en riquezas y bondades?

No hay más que extender la vista por la Ciudad para contemplar con dolor en el corazón y llorar con arrepentimiento tanta ingratitud y desinterés para con nuestra querida patria.

Infinidad de callejones y edificios viejos esperan su derribo para facilitar el ensanche y embellecimiento de la población. Las calles sin esfaltar, llenas siempre de barro o polvo que aun es peor; sin alcantarillado; ausencia total de higiene; sin mercados medianamente a la altura de las necesidades; sin lavaderos, sin agua, sin luz, sin escuelas.

Salvo lo poco que ha podido hacerse desde el advenimiento de la República, en general nada se ha hecho que esté en relación con lo que Gandía merece y necesita.

Los Ayuntamientos que hemos venido sufriendo, no han sabido o no han querido hacerlo y por ello son acreedores a las más duras censuras del pueblo gandiense.

Se dirá, que para tal empresa se necesita mucho dinero. Verdaderamente es así. Pero Gandía puede y debe facilitarlo, ya que el presupuesto de nuestro municipio, bien administrado, es suficiente garantía para ello.

Hay que levantar el espíritu ciudadano para hacerle comprender la necesidad de elevar a Gandía a la categoría que se merece, pues al fin y al cabo somos, nosotros hoy, y nuestros hijos mañana, los que podremos disfrutar de los beneficios y comodidades que forzosamente nos habría de reportar la higienización y embellecimiento de nuestra querida Ciudad.

UN QUIJOTE

Tramitación de Licencias para uso de Armas en general desde 30 pesetas

ARMERIA CUCART

Pablo Iglesias, 33 y 35

Teléf. 256 -- GANDIA

CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, con jurisdicción en las provincias de Alicante, Castellón y Valencia
Entidad Benéfica por R. D. de 24 de Junio de 1922 y Comarcana de Crédito Marítimo. OFICINA CENTRAL DE
VLAECIA: Avenid de Amalio Gimeno, 10
(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)



SUCURSAL EN GANDIA: SAN FRANCISCO DE BORJA, 93

Ahorro: INTERESES QUE ABONA

| | | |
|------------------------------------|------|--------|
| Libretas ordinaria a la vista | 3'60 | or 100 |
| » a tres meses vista | 3'70 | » |
| » a seis meses vista | 3'80 | » |
| » obreras a la vista | 3'80 | » |
| » a seis meses vista | 4'00 | » |
| » cooperativas a la vista | 3'60 | » |
| » de finalidad social | 3'80 | » |
| » de ensaüza | 3'80 | » |
| » de Cooperativas de Casas Baratas | 4'00 | » |
| Láminas iguales | 4'00 | » |
| » a plazo indefinido | 4'50 | » |
| » a cinco años | 5'00 | » |
| Cuentas de Ahorro a la vista | 2'65 | » |
| » a 8 días vista | 2'75 | » |
| » a un mes vista | 3'00 | » |

OTRAS OPERACIONES QUE REALIZA

Seguros
— **RETIRO OBLIGATORIO** — Régimen de mejoras complementario del obligatorio para anticipar la edad del retiro— aumento de pensión y formación del Capital Herencia— Pensiones de Vejez, a capital abandonado y reservado— Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas— Dotes infantiles— Subsídios a familias numerosas.
— **Diversas** —
Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido— Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas económicas— Repoblación forestal.



SUCURSALES—ALCIRA: Mendizábal, 19—ALCOY: Anselmo Aracil 25—ALICANTE: Caja de Ahorros y Monte Piedad—CASTELLON: Mayor, 19—DENIA: Plaza Constitución, 18—ELCHE: Reina Victoria, 10—JATIVA: Diputado Villanueva, 39—ORIHUELA: San Agustín, 5—VILLENA: Paseo de Chapí, 30
AGENCIAS y DELEGACIONES en los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia

DR. JOSE FORT



Piel - Vias Urinarias

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 6 A 8

S. FRANCISCO DE BORJA (travesía recién abierta en la misma)

Vicente Belenguer Giner

Azulejos de todas clases y estilos — Carteles cerámicos — Artículos refractarios y Gres — Waters, Lavabos, Bidets, Bañeras y todo lo concerniente para cuartos de Baño— Pavimentos de asfalto y mosaicos hidráulicos— Tejas y ladrillos de Unión Cerámica Alicantina, S. A.

Despacho: PASCUAL Y GENIS, 9 **VALENCIA** Almacén: MATEMATICO MARZAL, 23
Teléf. 14.026 Teléf. 10.303

INFORMES: **ENRIQUE LOPEZ**
C. Rausell, 9 — GANDIA

LA UNION, S. L.

AUTOBUSES — Salidas desde Gandía

| | | | | |
|---------------|-------|-----------|------------------------------|-------------|
| para Valencia | a las | 6 | para Alicante (cambio Denia) | 8'30 Ráp. |
| id. | id. | 9 | id. Benisa | a las 12 |
| id. | id. | 10 Rápido | id. Alicante | id. 16 id. |
| id. | id. | 14 | id. Benisa (cambio Denia) | 17 |
| id. | id. | 17'40 | id. id. | a las 19'30 |

CONSULTORIO
Médico-Quirúrgico de Enfermedades de los Niños de
L. BELDA FONT
Alcalá de Olmo, 15
Consulta diaria
GANDIA

VICENTE VIDAL

TALLER DE CARROS

Construcción y Reparación de Carruajes

Calle San Vicente — **GANDIA**

Almacén de Hierro, Aceros, Maquinaria, Tubos y Vigas de Acero para construcciones

Bovedillas para techar

Hijo de Miguel Mateu

Casas en Valencia, Barcelona, Madrid, Bilbao y Teruel

Calle San Vicente Ferrer
Teléfono 217—Gandía

GANDIA

CERVEZAS DAMM

Especialidad: **ESTRELLA DORADA**

ANTONIO AÑON LACASA

Fábrica de Gaseosas
GANDIA

Casa HERRERO

Relojes. siempre Relojes

Calle Mayor
GANDIA

Cemento Portland Artificial "REZOLA"

Gonzalo Lopez Rancaño

Patriarca Juan de Ribera — **GANDIA**

PEDRISCOS

¡Siempre lo mismo, lectores!... y los curas, tercios que tercios... En La Solana, (Manzanares) el sacerdote Julián García Mateos Forrijo, disfrutaba en *propiedad*, rapiña puede llamarse esto, una finca que todo el pueblo señalaba como suya, pero el tonturador se aferra en la idea que a él le pertenece y nadie le saca de su *aparejada*...

Hace unos días, propietario y guardia civil se dirigían a la finca para evacuar una diligencia y les salieron al encuentro más de cien hombres del pueblo, los cuales entablaron sangrienta pelea con la fuerza, resultando muertos el sacerdote y otro individuo...

Pero si esa finca que poseía D. Julián que... *Vox populi, vox Dei*, no hubiera hecho oídos de mercader y al pueblo como era lo más natural la hubiera restituido, a estas horas, en vez de *abrazar* a Dios, estaría con las suyas y aquí nada habría pasado...

Y es que son demasiado egoístas... Quieren los goces terrenales... y después acaparar los del cielo; y esto es demasiado... ¡No hay derecho!

En Santa Eufemia, (Córdoba) unos desconocidos penetraron en la ermita de las Cruces y arrebataron a una imagen las joyas que tenía puestas, robaron el cepillo de las limosnas y se llevaron una imagen que luego abandonaron... Han sido detenidos varios individuos...

¡Pero hombre!... No se cómo en tanto atraco *celestial* que se perpetran diariamente en los templos, los encargados de custodiarlos no han montado una guardia *especialísima* entre vírgenes y santos para salvaguardar lo suyo...

Y es lo que dirán ellos... ¡Eso los curas!... ¿Para lo que a nosotros nos toca?...

Ayer salió *La Perrera*... ¡Jesuitas!... ¡A vuestras cavernas!

¡Delatores y sirvenguenzas!... Por que al monaguillo de la iglesia de San Nicolás de Bilbao, Agapito Casado, le había hecho objeto de malos tratos Basilio Brochado, sacristán de la misma, le denunció aquel recurriendo a la policía diciendo que tenía escondidas dos pistolas y varios cargadores y que fué uno de los que desde un coche dispararon contra los nacionalistas el domingo último... Varios agentes se presentaron en la iglesia y detrás del altar mayor hallaron una pistola, tres cargadores, un revolver y dos cajas de cápsulas... No se si la autoridad habrá ordenado su prisión, pero la presente ja no ser que la Divina Providen-

cia ponga mano en el asunto y haga decretar su *sacristil* libertad!... ¡Que lo dudol!

Y me extraña mucho ese prurito en toda esa gente de afiliados al Sumo Hacedor que viven en el *vestíbulo* del cielo, porque seguramente no les habrá enseñado a ser tan desleales...

Doña Urraca habló el otro día en Bellreguart y no le pasó *nada*... ¡Es clarol!... como es mujer!

Pero una de las cosas que según me han dicho que dijo es una de las palabras que predicó también Jesús...

¡Repartid el dinero que teneis en los bancos a los necesitados, porque de cualquier modo lo perdereis...

¡Esos pistoleros!

¡Bravo doña Urraca, así se predica; usted escalará los peldaños de la gloria y le bendecirán los pobres si sus palabras las toman a pecho los ricos, que es tan difícil como yo de ir a besarle las sandalias a San Pedro en las mismas puertas del paraíso!

Puerto-Gandía 2-5-1933

José CHOVA

De aquí y de allá

Una cita nocturna de adoración, encontrada a la puerta de una iglesia:

«Jesucristo Sacramentado le espera para recibirle en audiencia de amor la noche del 6 al 7 de Mayo».

Toita una noche enterita de amor... ¡Qué felicidad!

Y coincide en ser la noche del sábado, para el domingo descansar.

Del acordeón oficial: «El Alcalde pertenece a un partido cuyo primer postulado es la libertad de pensamiento, no siente temores de que los ciudadanos expresen su manera de pensar en la forma que tengan por conveniente.»

¿Te enteras, Tobias? Ya puedes asistir a los banquetes de izquierda, sin temor a que te amenacen con ponerte el urinario.

Del mismo acordeón «...el entusiasta Camps, ese muchacho que él solo vale por un partido.»

Fábrica de *jabón Camps*, muy espumoso. Crédito: a ciento ochenta días mes de factura, en periodo electoral.

Los negocios están en crisis y no conviene dar seis meses de plazo, pues a lo mejor cuando pasas la factura el cliente *sa mudao*.

En la noche del pasado miércoles, en el balcón de la casa número 3 del paseo de Gomez

Ferrer, frente al domicilio del Alcalde, apareció una artística cruz espléndidamente iluminada. Miles de personas se paraban a contemplar tan sublime obra de arte y con ello se interrumpía la libre circulación de los viandantes.

Lo denunciemos al... rematante de los impuestos por ocupación de vía pública para que aplique la tarifa más baratita a fin de que el dueño no salga muy perjudicado.

MENDA

Las misas de la difunta

Ocurrió el hecho hace algunos años, con ocasión del fallecimiento de una señora que al abandonar este pícaro mundo dejó al desgraciado marido con tres hijos y dos hijas.

A los pocos días de ocurrir el desgraciado suceso, se presentó en la casa un curita con cara de infeliz, pero solo la cara, pues los hechos demuestran todo lo contrario. Era alto de estatura, flaco, la nariz pronunciada, la cara llena de bultos a modo de quistes y el cuello plagado de costurones. En fin, una figura ideal para una caja de cerillas. De sus costumbres solo podemos decir que era gran jugador de tute y en el Casino Musical se pasaba la mayor parte de las horas de la tarde tirándole de la oreja a Jorge.

Como decíamos, se personó en la casa de referencia donde se encontraba sola la hija mayor de la difunta a quien el curita explicó el objeto de su visita con lo siguiente: Pocos días antes de caer enferma había confesado a la madre, la cual manifestó su deseo de que cuando muriese, sus hijos le encargasen doce misas para librar su alma de las terribles penas del purgatorio, pues se necesitaba este requisito para que se le perdonaran sus pecadillos que había cometido y como tenía la seguridad que por culpa de eso estaba sufriendo los tormentos del purgatorio, se apresuraba a manifestarlo para que aplicara tan sencillo remedio.

Total: doce misas a tres pesetas son treinta y seis pesetitas y ¡salvada!

La joven, muy extrañada de lo que decía el cura, manifestó que nada había dejado dicho su madre sobre el particular, pero que de todos modos no podían disponer de esa cantidad puesto que para poder mal comer los de la familia, tenía ella que trabajar día y noche pues su padre ganaba un jornal mezquino y los demás hermanitos todavía no se lo podían ganar. De modo que siendo ella la que llevaba el peso de la casa en modo alguno podía hacer tal desprendimiento.

Insistió el curita diciendo que

era un caso de conciencia dejar a la pobre madre sufriendo tan horribles quemaduras y que debían hacer ese pequeño sacrificio que ella desde allá lo agradecería.

Es verdad —dijo la joven— pero ya que es tan preciso y bien sabe que no podemos ¿Por que no hace Vd. las misas de balde? ¡Oh! eso no puede ser! contesta el cura, Dios quiere el sacrificio de ricos y pobres y los agradece infinitamente y allá arriba en la gloria los premia con creces. Lo único que puedo hacer tratándose de una familia pobre, aplicarle la tarifa mas barata y en vez de tres pesetas por misa, se las pondré a nueve reales. Más, no puedo hacer; total son 27 pesetas.

La joven, molesta y por tanta impertinencia y deseando terminar la entrevista para dedicarse a sus quehaceres, dijo al curita que si no estaba dispuesto a decir gratis las misas ella tampoco estaba dispuesta a pagarlas y por lo tanto podía retirarse pues tenía muchas otras cosas en que pensar.

El cura salió de la casa, triste y cabizbajo, dolido de su fracaso, pero no se daba por vencido y buscó la colaboración de una beata vecina de la pobre familia pero nada consiguió; pues la joven decía *¡naranjas de la China!*

Un día el cura decidido a ventilar el asunto se personó de nuevo en la casa preguntando a la chica que qué hacía de aquello de las misas. La joven al verlo le dijo: A propósito viene usted. Miré, acabo de recibir carta de mi hermano que está en Zaragoza y me dice que no me preocupe de las misas porque él ya las ha encargado allí a un capellán amigo suyo que le ha hecho un buen descuento.

El célebre curita al oír eso se indignó de tal modo y puso tan terrible cara, que entre eso y lo fea que la tenía, la chica se asustó y se encerró en una habitación contigua, dejando al visitante con seis palmos de narices y mientras bajaba la escalera iba gritando: Eso no puede ser. Las misas de Zaragoza no valen. Eso es un timo. Las misas debo celebrarlas yo que soy quien la confesé. ¡Infames, canallas! Al infierno, al infierno ireis todos.

Desde aquel día la joven se vió libre del asedio del curita de marras. No lo volvió a ver ni ganas. Pero es lo cierto que a estas horas el alma de la pobre difunta la estarán tostado y retostado por 27 cochinas pesetas. ¿No habrá ninguna persona caritativa que se decida a entregárselas al cura, para salvar el alma torturada de la difunta?

El Curioso impertinente

Deportes

NULES F. C. 4
C. D. GANDIA 2

Con toda satisfacción he de

manifestar que el resultado no es fiel reflejo de lo que fué el partido, que como muchos quedará grabado en la mente del buen aficionado y entusiasta de nuestro Gandía, que tuvo la voluntad de pasar las fatigas de un viaje de 230 y tantos kilómetros.

Menos mal que ese grupo de muchachos pequeños (pero grandes) que nos representan deportivamente nos deleitaron con sus jugadas maravillosas.

Fuó un partido que salvo quince minutos de la segunda parte en los que el Gandía con su característica de juego (cuando se lleva diferencia) presionó de veras, no puede decirse quien fué dominado ni quien fué el dominador, tan pronto vimos en acción al meta del Nules como lo era Gilabert, por el Gandía, ahora que este con *menos suerte* que su contrincante

No cabe duda que entre todos los equipos de la competición exista otro de menos apariencia atlética que el nuestro, pero esto no hace para que jugando como lo hizo el pasado domingo lleguemos a conquistar el título de Campeones tan anhelado. Hay que ver que donde existe un medio-centro (profesional) todo cuajado, fuerte y rápido, tenemos un Codert todo elasticidad, inteligente, incansable y lleno de entusiasmo; un Ramonet rápido y codicioso, un Dieguez que muchas veces olvidándose de su miedo nos deleita con sus características jugadas, con sus maravillosos centros, cual lo hiciera en Nules y un Caro trompón pero valiente como él solo, del que en vez de en cuando sale el chut colocado e imparable.

Son tantas y tantas las jugadas que estos y sus compañeros nos proporcionaron que no es posible poderlas describir, todos estuvieron bien, si bien flojearon un poco «Faena» en la delantera ya que su puesto es extremo derecha; el Nene también, porque todavía no liga bien las jugadas con su compañero de línea.

Uno de los tantos fué obra propia del «Valensianet» que con su afán tocó y desvió por su propia rodilla el esférico a las mallas.

Entiendo que en muchas de estas jugadas debe tenerse un poco más de confianza con su guardameta, cuando a este se le puede llamar categóricamente así; otro lo fué por las mismas causas por parte del «Viejo» el que cubrió completamente a Gilabert, tal vez por hacer caso omiso cuando este le pedía juego y el último fuera de pasiones, en claro offside.

Los del Gandía obra de Caro, de fuerte tiro desde fuera del área; un gol parejo a su apellido, y el otro, remate codicioso de cabeza del gran Ramonet.

No quisiera convertirme en crítico ni usurpar las condiciones del hoy desacertado Mateos, pero para mi que el «Gandía» llevando su juego por bajo, raso y rápido saldría ganando, y para ello tiene la palabra el señor Prieto.

KIK-OFF

Imp. B. PALMER—Gandía